



Héctor Luna de la Vega

hectorluna2026@gmail.com

Tenemos miles de millones

El tercer reporte de la Cuenta Pública 2023, presentado por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) la semana pasada a diputados federales, informa que se detectaron irregularidades por más de 51 mil millones de pesos en el quinto año de gobierno de López Obrador, faltando lo correspondiente a 2024. Para el reporte 2023, el titular de la ASF señaló haberse llevado a cabo auditorías forenses por primera vez en organismos federales sin haber sido auditados a ese nivel. **Este tipo de auditorías se enfocan en la prevención y detección de fraudes financieros.** Entonces, **¿si la ASF puede llevar a cabo ese tipo de auditorías, las aplicará para la Cuenta Pública 2024 a todos los organismos federales del anterior gobierno, quien ha sido señalado de altísima corrupción y ante el cual se notó tuvo consideraciones?** Por otra parte, el **Saldo de la Deuda Pública** (SDP) de nuestro país creció 23.3 % en el

gobierno de **López Obrador.**

Al cierre de diciembre de 2018, el SDP era de 14 billones 129 mil millones, para el cierre de la pasada administración fue de 17 billones 425 mil millones, es decir, aumentó 3 billones 296 mil millones de pesos, un incremento calificado sin precedentes.

Tan sólo en 2024, año de elección presidencial, renovación total del Congreso, cambio de titulares de gobiernos estatales y de jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, la deuda aumentó en un billón 933 mil millones de pesos y; de acuerdo a cifras oficiales, en los primeros 60 días de gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo, la deuda aumentó en casi 243 mil millones de pesos. Mientras, el déficit presupuestario (saldo entre ingresos y egresos) del gobierno con **Enrique Peña Nieto** era un saldo negativo de **640 mil 412 millones de pesos,** pero con **López Obrador** creció a **un billón 663 mil 242 millones, casi 160 % más.**

Nuestra economía se encuentra en difícil desbalance: grandes irregularidades en la Cuenta Pública, o mejor dicho, fraudes; altísimo incremento de la deuda y un elevadísimo déficit presupuestario, muestran la incapacidad y **deficiente conocimiento del anterior titular del Ejecutivo,** quien al final tomaba las decisiones del país, **por lo cual hoy tenemos miles de millones de pesos, pero perdidos y sin aclarar.**